



Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

ausschließlich elektronischer Versand

An die Filmgruppen
der Mittelschulen, Realschulen, Gymnasien,
Fachoberschulen für Gestaltung und Berufsoberschulen

- in Bayern -

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
III.2 - 5 S 4434.1 – 6. 64 686

München, 30. Juni 2011
Telefon: 089 2186 2692
Name: Herr Dr. Wenrich

**„60 Sekunden für Freiheit“ - Filmwettbewerb des Bayerischen
Ministerpräsidenten anlässlich von 50 Jahren Mauerbau
- Preisverleihung im Rahmen des Jugendempfangs am 14.10.2011 in
der Frankenhalle Naila;
hier: Teilnahmemöglichkeit für Filmgruppen an bayerischen Schulen**

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit weist das Staatsministerium für Unterricht und Kultus auf den o.g.
Wettbewerb hin, den das Bayerische Staatsministerium für Unterricht und
Kultus gemeinsam mit der Bayerischen Staatskanzlei ausrichtet.

Um Weitergabe der Informationen an interessierte Kolleginnen und Kolle-
gen wird herzlich gebeten!

An dem Wettbewerb können sich Filmgruppen und Filminteressierte der
Schulen in Bayern ab Jahrgangsstufe 8 beteiligen. Die Organisation und
Betreuung des Wettbewerbs erfolgt durch das Bayerische Staatsministeri-
um für Unterricht und Kultus in Zusammenarbeit mit den Filmlehrern an
bayerischen Schulen.

Teilnahme am Wettbewerb

Anlass für den Wettbewerb ist das Gedenken an den Bau der Mauer vor 50 Jahren. Im Sommer 1961 riegelte die DDR-Führung ihren Staat rigoros ab und verweigerte den Menschen mit Schießbefehl und Stacheldraht das Grundrecht auf Freiheit und Selbstbestimmung. Wer die Mauer überwinden wollte, setzte dafür sein Leben aufs Spiel, und viele unserer Landsleute starben auf der Flucht von Deutschland nach Deutschland. Bis auf einige Gedenkstücke ist von dieser Mauer heute nur noch wenig zu sehen. Politische und persönliche Unfreiheit aber gibt es nach wie vor auf der Welt, genauso wie Menschen, die sich mutig für Freiheit und Menschenrechte einsetzen.

Der Videowettbewerb und der Jugendempfang wagen einen Brückenschlag zwischen dem historischen Erinnern an den Mauerbau und der aktuellen Situation. Denn Mauern gibt es auch heute noch. In unseren Köpfen und anderswo. Wie können wir diese Mauern einreißen? Was bedeutet Freiheit heute für uns? Wie können wir in unserer Demokratie Freiheit verantwortlich nutzen?

Das Thema des Wettbewerbs lautet:

„60 Sekunden für Freiheit“

Umgesetzt wird das Thema in Form von kurzen Filmclips (max. 60 Sek.). Die Einreichung der Filmclips sollte in gängigen Abspielformaten (mpeg4) auf CD erfolgen.

Einsendeanschrift: Bayerisches Staatsministerium für
Unterricht und Kultus
Herrn Dr. Rainer Wenrich
Salvatorplatz 2
80333 München

Einsendeschluss:

Freitag, 16.09.2011

Die eingesandten Filmclips werden von einer Fachjury bewertet. Dabei erhalten die fünf besten Einsendungen eine Einladung zu dem Jugendempfang des Bayerischen Ministerpräsidenten am 14.10.2011 nach Naila. Dort erfolgt die Prämierung der Preisträger durch die geladenen Gäste. Es winken attraktive Geldpreise:

- 1. Preis: 1.000 €
- 2. Preis: 800 €
- 3. Preis: 500 €
- 4. Preis: 250 €
- 5. Preis: 250 €

Zwei Wochen vor dem Jugendempfang werden die besten zehn Filmclips auf dem Internetportal der Bayerischen Staatskanzlei www.jupo-bayern.de präsentiert.

Mit freundlichen Grüßen
gez. Michael Weidenhiller
Ministerialrat